

# 老後30年間に 夫婦で2000万円の 蓄えが必要?!

金融庁が「老後の生活には年金だけでは足りない」として若いころからの投資などによる資産形成を国民に求めました。消費税を上げ、年金を減らす一方で、「自分で2000万円蓄えろ」というこんなひどい話はありません。2004年、公明党の坂口厚生労働大臣が「100年安心年金」として導入したマクロ経済スライド制度は、年金給付を自動的に削減するしくみです。

マクロ経済スライドをこのまま実施していけば、2040年時点で基礎年金（国民年金）給付は、満額で現在6.5万円が、4万円に減ってしまいます。

# 広がる格差と貧困

# 年金制度破壊を進めた

## 安倍政権

マクロ経済スライド続け、

さらに年金削減  
ゆるされない!!

2.5%の特例水準の解消とマクロ経済スライドの発動で、安倍内閣の6年間で物価は5.3%アップしているのに年金額は0.8%マイナス、実質6.1%ものマイナス。

さらに「年金がたりなければ、高齢者も働け!」と追いたてています。

### 国民の生活実態は

- 50代の無貯蓄世帯は31.8%  
(金融広報中央委員会による「家計の金融動向に関する世論調査」)
- 非正規雇用は2133万人となり  
過去最多を更新 (2017年の就業構造基本調査)



いまこそ、国民の命と暮らしを守る。  
社会保障を拡充させる政治へ転換を!

## 年金だけではない! 社会保障削減狙う安倍政権

75歳以上の医療費負担原則2割化。  
要介護1、2の生活援助サービスの保険外し。  
病院や診療所の入院ベッド数の削減加速化。  
自治体の国民健康保険料の値上げを迫る公費削減の仕組み導入。 などなど



- マクロ経済スライドは廃止を  
● すべての高齢者の生活を支える最低保障年金制度の創設を
- 財源は
- ・ 年収1000万円を超える高額優遇の保険料制度の見直し
  - ・ 約200兆円もの巨額な年金積立金の計画的取り崩し
  - ・ 最低賃金引き上げや非正規雇用の正社員化による保険料収入増加を